



Resumen de prensa

22/07/2020



Índice

PAGINAS PORTADAS, SECTOR	4
Portada ABC - 22/07/2020	5
Portada El Mundo - 22/07/2020	6
Portada El País - 22/07/2020	7
portada El Periódico de Catalunya - 22/07/2020	8
Portada La Razón - 22/07/2020	9
Portada La Vanguardia - 22/07/2020	10
UNIVERSIDAD	11
Los alumnos riojanos aplazan el Erasmus al segundo semestre por miedo al virus La Rioja - 22/07/2020	12
El Parlament da luz verde a la ILP para evitar un nuevo 'tasazo' en las universidades El País Cataluña - 22/07/2020	13
POLITICA CIENTIFICA Y TECNOLOGICA	14
Establecer puentes entre la ciencia y el emprendimiento La Razón - 22/07/2020	15
Impulso para que la innovación biomédica llegue al mercado La Vanguardia - 22/07/2020	16
El director del Oceanográfico de Gijón se opone a su integración en el CSIC El Comercio - 22/07/2020	17
La ciencia del mar en Canarias recupera el optimismo al pasar el Oceanográfico al CSIC El Día - 22/07/2020	19
EDUCACION, SECTOR	20
El PSOE cede en la concertada para evitar un fracaso político ABC - 22/07/2020	21
La pandemia saca a flote la carestía digital en los coles El Periódico de Catalunya - 22/07/2020	22
La escuela concertada, último escollo para los pactos de reconstrucción La Vanguardia - 22/07/2020	23
PSOE y Podemos piden ahora no excluir a la concertada de las ayudas por la covid	24

El País - 22/07/2020

Santillana y la Unesco debaten sobre el futuro de la educación
Cinco Días - 22/07/2020

26

VOX POPULI
El Mundo - 22/07/2020

27



PAGINAS PORTADAS, SECTOR



Imagen distribuida por Moncloa en la que Sánchez es recibido con aplausos en el Consejo de Ministros

ABC

Acuerdo sin precedentes en Bruselas

LA UE ENMIENDA LA POLÍTICA ECONÓMICA DE SÁNCHEZ E IGLESIAS

España contará con 140.000 millones del fondo europeo, pero tendrá que presentar un plan de reformas y no podrá derogar la laboral

[Astrolabio, Tercera, Editorial y páginas 29 a 31]



FOTO: Borja Puig / ABC



▶ 22 Julio, 2020

LA REVISTA
 DIARIA DE
 EL MUNDO



SALUD VUELVE LA JARRA DE AGUA DEL GRIFO: LA FUTURA LEY DE RESIDUOS FAVORECERÁ SU CONSUMO FRENTE A LA EMBOTELLADA **PÁG. 35**



FÚTBOL La Liga, la Federación y el CSD no suspendieron la jornada por miedo a rebrotes en más equipos: «Hay que jugar sí o sí» **POR J. RODRÍGUEZ / PÁG. 32 Y 33**

ELMUNDO

MIÉRCOLES 22 DE JULIO DE 2020
 AÑO XXXI. NÚMERO: II.167.
 EDICIÓN NACIONAL
 PRECIO: 1,70 €

• Nadie recordaría al buen samaritano, si además de buenas intenciones no hubiera tenido dinero (Margaret Thatcher) •

Antiblanqueo dio tres alertas por los lazos de la productora de Iglesias con Irán

El Sepblac avisó a la Policía en 2013, 2017 y 2018 de los pagos opacos a la empresa televisiva de la que cobraba el líder 'morado'

La Fiscalía desmonta la acusación de acoso contra el abogado que purgó Podemos

José Manuel Calvente rechazó convertir el 'caso Dina' en una campaña sobre las cloacas

ÁNGELA MARTIALAY ESTEBAN URREIZTIETA MADRID La Fiscalía de Madrid solicita archivar la causa abierta contra el letrado José Manuel Calvente por acoso sexual y laboral a la ex abogada de Pablo Iglesias en el caso Dina. **PÁGINA 6**

Condena de 540€ por 'okupar' dos años un chalé de lujo en Alicante

POR GEMA PEÑALOSA / PÁGINA 10

La tragedia del campamento de los 'bioterroristas' de Maduro

30.000 venezolanos se hacinan en la frontera con Colombia huyendo de la pandemia / **PÁG. 20**

DANIEL LOZANO V. DEL ROSARIO (VENEZUELA)

FERNANDO LÁZARO MADRID En tres ocasiones, entre 2013 y 2018, el Sepblac –el Servicio Ejecutivo de la Comisión de Blanqueo de Capitales e Infracciones Monetarias– remitió informes a la Policía Nacional sobre los vínculos de empresas sospechosas de lavado de dinero con 360 Global Media, la productora de *La Tuerka* y *Fort Apache* de la que cobraba el vicepresidente del Gobierno, Pablo Iglesias.

El organismo antiblanqueo alertó ya en 2013 de los primeros movimientos financieros opacos procedentes de Irán de los que resultaba beneficiaria la productora del líder de Podemos.

PÁGINAS 4 Y 5 / EDITORIAL EN PÁGINA 3

Monedero y las cien flores de Podemos

RAFA LATORRE **PÁGINA 4**

ACUERDO HISTÓRICO ESPAÑA RECIBIRÁ UNA INYECCIÓN DE 140.000 MILLONES



Ministros del Gobierno aplauden a Pedro Sánchez a su llegada al Palacio de la Moncloa, ayer. EFE

El freno de emergencia de la UE vigilará las reformas de Sánchez

Los países europeos podrán controlar el gasto a petición de Holanda y los 'frugales'

Esta herramienta limita las promesas de subir pensiones y derogar la reforma laboral del PP

Los líderes de los 27, partidos y empresarios celebran un pacto clave para Europa

PABLO R. SUANZES BRUSELAS No todos los días se hace historia de verdad. Pero el martes, a las

05.31 de la mañana, 27 jefes de Estado y de Gobierno y varios altos cargos comunitarios pudieron presumir de haberlo conseguido. Hizo falta la cumbre más larga de la his-

toria, casi 96 horas seguidas, para sellar un acuerdo para el Presupuesto de la UE 2021-2027 y para un inédito Plan de Recuperación. **SIGUE EN PÁGINA 26 / EDITORIAL EN PÁGINA 3**

ESCRIBEN FELIPE SAHAGÚN, MARTÍ SABALLS, CARLOS SEGOVIA, RAÚL DEL POZO Y EMILIA LANDALUCE

Este verano, #Quédate con nosotros

Barceló HOTEL GROUP

Hasta **35% DTO** NIÑOS GRATIS

HUELVA - Costa de la Luz
Barceló Punta Umbria Beach Resort ****

MEDIA PENSIÓN - Pers/noche **62€** Consulta condiciones.

bthetravelbrand.com 902 200 400

B the travel brand

Los rebrotes multiplican por cuatro los casos en España en tres semanas

La media de contagios pasa de 360 a 1.200 al día

ÁNGEL DÍAZ / ALICIA CRUZ MADRID Los rebrotes de Aragón y Cataluña han disparado la incidencia del virus en España por cada 100.000 habitantes. Si esta cifra rondaba los

ocho contagios cada 14 días hace apenas tres semanas, los datos que hacía públicos ayer Sanidad la situaban en 29,42, más del doble que países como Reino Unido. **PÁGINA 12**

Los 59 cadáveres del Covid-19 en Madrid que nadie reclama **POR VIRGINIA GÓMEZ / PÁGINA 15**



EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 22 DE JULIO DE 2020 | Año XLV | Número 15.711 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros

ZALDIBAR Detenidos el dueño y dos directivos del vertedero **P18**



EDUCACIÓN El PSOE y Podemos aceptan que la concertada tenga más fondos **P24**



La UE entra en una nueva era con el pacto para afrontar la pandemia

El bloque da el mayor paso de integración desde la creación del euro

Los 27 se endeudarán de forma masiva por primera vez en su historia

España recibirá 140.000 millones, de los cuales la mitad serán subsidios

Angela Merkel se erige como la principal artífice del acuerdo

BERNARDO DE MIGUEL, Bruselas
La Unión Europea pactó a las 5.30 de la madrugada de ayer el mayor salto en su modelo presupuestario de las últimas décadas. Los 27 socios acordaron un fondo para paliar los daños económicos de la covid-19 de 750.000 millones de eu-

ros y un marco financiero para 2021-2027 de más de un billón de euros. Por primera vez en la historia de la UE, las subvenciones se financiarán con emisiones de deuda conjunta, un hito en un club que nunca se había adentrado tanto en la senda de una posible

EDITORIAL
Refundación **PÁGINA 10**

OPINIÓN
Europa federal
Xavier Vidal-Folch **PÁGINA 11**

unión fiscal. El adjetivo "histórico" fue usado por varios líderes, como el presidente francés, Emmanuel Macron, que aseguró que este era el momento "más importante en Europa desde la creación del euro". La canciller alemana, Angela Merkel, fue una de las grandes ar-

tífices del acuerdo, mostrando el giro que la aleja de sus habituales socios del Norte en favor de los países más afectados por la pandemia. España recibirá del fondo 140.000 millones de euros, de los que algo más de la mitad serán ayudas directas. **PÁGINAS 37 A 40**



La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, celebra el pacto con el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, ayer en Bruselas. / S. LECOQ (REUTERS)

Bruselas facilita a Sánchez los Presupuestos, pero complica las reformas

INÉS SANTAELALIA, Madrid
Los fondos que llegarán a España gracias al pacto europeo para superar la crisis del coronavirus allanan a Pedro Sánchez el camino de los Presupuestos, que el Ejecutivo planea presentar en septiembre con los apoyos atados. Pero la condicionalidad de las ayudas supone un problema para la reforma laboral, que Bruselas no ve con buenos ojos. Los dos partidos que forman el Gobierno de coalición tienen aproximaciones distintas al respecto. Unidas Podemos quiere acelerar la derogación de la ley de 2012, del PP, mientras que el PSOE se muestra más dispuesto a posponerla. **PÁGINA 14**

La alcaldesa gallega tacha de irresponsable al club, que defiende sus protocolos

Cómo un brote viajó en un equipo de fútbol de Fuenlabrada a A Coruña

L. J. MOÑINO, J. L. CUDEIRO
Madrid / A Coruña
¿Hubo negligencia cuando el Fuenlabrada viajó el lunes a A Coruña para jugar ante el Dépor? El club detectó cuatro casos de covid entre el sábado y el domingo. Aisló a los

afectados, y el resto, 46 personas, viajó a Galicia. Aseguran que sus pruebas el domingo habían dado negativo y que no supieron que había seis infectados hasta el lunes, ya en A Coruña. La alcaldesa tacha al club de irresponsable. **PÁGINA 22**

Un análisis anticipa hasta cuatro años el diagnóstico del cáncer

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid
Un estudio preliminar hecho en China y EE UU acerca la posibilidad de detectar tumores en una fase muy inicial. Se trata de un análisis de sangre con el que los investigadores creen que se pueden detectar cinco tipos de cáncer hasta cuatro años antes de que se realice el diagnóstico con métodos convencionales. **PÁGINA 27**



1,50 € MIÉRCOLES 22 DE JULIO DEL 2020

CONSELL DE CENT 425-427 BARCELONA. TEL. 93.265.53.53

www.elperiodico.com www.grupozeta.es

DIRECTOR ALBERT SÁEZ



el Periódico de Catalunya miércoles 22

EL ACUERDO DA ALAS A SÁNCHEZ PARA LOS PRESUPUESTOS | TEMA DEL DÍA | 2 a 7 y editorial

140.000 millones para una economía verde y digital

España logra una inyección de la UE equivalente al 11% del PIB, la mitad en ayudas directas

El Govern cifra su plan en 31.000 millones | 19 y 20, y editorial

El pacto de los 27 permite a la Comisión emitir por primera vez deuda común

EFE / BORJA PUIG DE LA BELLACASA



Sánchez es aplaudido por su Gobierno al inicio del Consejo de Ministros de ayer, tras la cumbre europea.

LA PREGUNTA A LOS EXPERTOS ¿En qué debe invertir España la ayuda europea?

Antón Costas: Innovación y empleo • **Guillem López Casasnovas:** Sanidad y artes
Ester Oliveras: Sostenibilidad y digitalización • **Antonio Argandoña:** Reformas y cooperación

más verano

Los librerros

encaran el Sant Jordi más atípico en pleno rebrote

NUSHU

aterriza en EL PERIÓDICO con su cómic en realidad aumentada



MÁXIMA PROTECCIÓN CON ESTILO

Este fin de semana, 4 nuevos modelos por solo 5,95€*

*cada mascarilla



el Periódico



LA RAZÓN

ACUERDO HISTÓRICO PARA LA RECONSTRUCCIÓN P.22

España logra 140.000 millones de la UE a cambio de reformas

Bruselas pacta por primera vez emitir deuda europea de forma conjunta

Así fue la negociación: «Si no hay acuerdo a las 11 cojo el avión y me voy»

Casi 73.000 millones llegarán a fondo perdido, el 70% entre 2021 y 2022

UN MES DESPUÉS P.28

Torra improvisa un plan exprés ante los rebrotes

Defendía que en una «Cataluña independiente habría menos muertos»

Sanidad pagó 900.000 euros por respiradores inservibles

VEINTE AÑOS DESPUÉS P.14

Detenida una ex etarra por el asesinato de Giménez Abad



Pedro Sánchez fue recibido ayer con aplausos por sus compañeros del Consejo de Ministros tras el acuerdo en Bruselas

LA ESTRATEGIA DE CASADO

El PP «jamás» apoyará los Presupuestos

Génova se desmarca de Cs y cree que respaldar las cuentas les anula como partido de oposición y da oxígeno a Vox

El Gobierno se ha quedado sin excusas para no afrontar de inmediato los Presupuestos de 2021, una vez que la Cumbre Europea ha sentado las bases del Acuerdo de Reconstrucción. Este será el primer gran desafío del Ejecutivo de coalición en un nuevo marco en el que la satisfacción por el desbloqueo del pacto comunitario no puede tapar que incluye condicionalidad, un severo control y reformas. Sin conocer todavía la letra

de esos Presupuestos, el Partido Popular niega categóricamente que pueda apoyarlos. «Jamás». La razón es que ellos son la alternativa al Gobierno y, en ningún caso, tampoco en una situación excepcional como ésta pueden renunciar a ese papel de oponerse y presentar su propia alternativa a la política económica porque estarían regalándole ese puesto a Vox y les haría cómplices de las directrices de la coalición. P.10



La Razón del Verano

«LAS LARGAS AUSENCIAS DE ENRIQUE LLEVARON AL DESENCUENTRO»

PALOMA CUEVAS HABLA POR PRIMERA VEZ DE LOS MOTIVOS DE SU RUPTURA CON PONCE

LA CULTURA DESPIDE A RODRÍGUEZ ADRADOS, EL ÚLTIMO SABIO



LA VANGUARDIA

FUNDADA EN 1881 POR DON CARLOS Y DON BARTOLOMÉ GODÓ

MIÉRCOLES, 22 DE JULIO DE 2020. NÚMERO 49.880

WWW.LAVANGUARDIA.COM · 1,30 EUROS

EL CÓNCLAVE EUROPEO MÁS LARGO

Acuerdo histórico de la UE para la reconstrucción

La cumbre concluye con 390.000 millones en subvenciones y otros 360.000 en créditos para superar la crisis del coronavirus

España se adjudicará 140.000 millones, de los cuales más de la mitad son ayudas directas, bajo supervisión de los socios

La cumbre europea más larga de la historia se saldó de madrugada con un acuerdo que encajó las demandas de los países más afectados por el coronavirus y los frugales. Un paquete de 750.000 millones de euros que equilibra subvenciones y créditos y que fi-

ja controles de los socios sobre el destino de los fondos. El resultado fue celebrado por todos los líderes europeos como histórico para el futuro de la UE, y Pedro Sánchez lo calificó de auténtico "plan Marshall". ECONOMÍA / P. 40 A 43 Y EDITORIAL



El holandés Mark Rutte, gran obstáculo de la cumbre, y Pedro Sánchez conversan en el pleno definitivo junto a Ursula von der Leyen

LA NEGOCIACIÓN

El policía Rutte y el discreto Sánchez

Un éxito gestado entre el cumpleaños de Merkel y las amenazas de Macron

JAUME MASDEU / P. 42

El Gobierno toma impulso para los presupuestos, fortalecido por el acuerdo

POLÍTICA / P. 10

ANÁLISIS

Cambio de rasante



ENRIC JULIANA

POLÍTICA / P. 11

El Govern rectifica y triplica la vigilancia de los contagios

Salut admite que en Barcelona hay transmisión comunitaria y se plantea como reto frenar los brotes en otras ciudades

SOCIEDAD / P. 20 A 25

BARCELONA

Pacto de ciudad de todos los partidos con representación municipal

VIVIR / P. 1, 2 Y EDITORIAL

ASEGURA TU COCHE
DESDE SOLO 14€ AL MES
 PAGA MES A MES

917 701 704  lineadirecta.com

Funcionamiento sujeto a condiciones. Pago solo con tarjeta de crédito. Válido hasta 30/09/2020. Precio "desde" calculado para un Renault Básico, según tarifa y con aplicación de cupones promocionales de Linea Directa. Sujeto a normas de suscripción. Más información en www.lineadirecta.com



UNIVERSIDAD



Los alumnos riojanos aplazan el Erasmus al segundo semestre por miedo al virus

La incertidumbre hace que solo 18 alumnos extranjeros y de países vecinos se animen a estudiar en la UR a partir de septiembre

Á. AZCONA

LOGROÑO. El programa de movilidad Erasmus continuará el curso que viene y lo hará con 112 alumnos riojanos realizando sus estudios en universidades del extranjero, dos más que el año pasado. Sin embargo, serán muchos menos los estudiantes extranjeros los que se animen a venir a La Rioja. La UR recibirá en el primer semestre tan sólo 18 jóvenes frente a los 56 del año pasado, 15 de ellos europeos (en 2019 fueron 31), dos iberoamericanos (12 menos) y un coreano (el curso pasado fueron 6). Desde Estados Unidos, Canadá y Australia en esta ocasión no viajará ninguno a formarse en las aulas del campus riojano. Estas son las so-

licitudes comunicadas hasta la fecha, pero aun no hay datos referidos al segundo semestre, ya que el plazo de solicitud finaliza el 30 de noviembre.

La incertidumbre también afectó a los alumnos riojanos que tenían intención de estudiar en el extranjero, con un número «elevado de renunciaciones» que desde la UR consideran complicado cuantificar. Pero el hecho de que este año se produjera, antes de la declaración de la pandemia, un mayor interés de los estudiantes por el programa de movilidad finalmente ha hecho que la cifra de los alumnos participantes en el programa Erasmus sea similar al del curso pasado. «En situación normal, podíamos haber tenido bastantes más participantes en programas Erasmus, porque este año ha habido muchas más solicitudes que en otras ediciones».

El problema es general en todos los campus y reside en el miedo todavía al contagio de los estudiantes, pero también al hecho

de que muchas universidades europeas están planteando pasarse al modelo 'on line' o alternar esta con la enseñanza presencial, según señala la vicerrectora de Responsabilidad Social, Pilar Agustín.

De los 112 alumnos que viajarán a otras universidades europeas, la mitad (53) se ha apuntado a un curso de Erasmus completo, pero la otra mitad lo ha hecho solo por un semestre. Por cursar el primer semestre han optado 35 alumnos, frente a los 44 del año pasado. Sin embargo, donde sí se ha notado un incremento en el número de movi- lidades es para el segundo semestre del curso 2020/2021: En total 24 alumnos han decidido trasladar su movi-

lidad para el próximo año frente a los 7 del año pasado, lo que viene a confirmar la apuesta creciente por este tipo de enseñanza internacional, aunque de una forma contenida, a la espera de la evolución de la crisis del COVID-19.

Respecto a los destinos, según detalla la vicerrectora, este año bajará la movilidad al continente americano en general y también a Asia, así que la mayoría se concentrará durante el segundo semestre y sobre todo en Europa y países vecinos como Italia (32), la vecina Portugal (29) y Polonia (13), que son los más demandados. Aunque también viajarán a Alemania (6), Rumanía (5) y a Australia, EEUU, Francia, Irlanda (3)...

Entre las titulaciones elegidas por los alumnos extranjeros en la Universidad de La Rioja, Derecho y GADE y Lengua y Literatura se sitúan a la cabeza, seguidas de Trabajo Social, Matemáticas, Educación, Geografía, Enología y Química.

Sólo 53 de los 112 estudiantes que irán de Erasmus se han apuntado al curso completo



Bienvenida a los últimos alumnos extranjeros que llegaron a la Universidad de La Rioja, el pasado 31 de enero. SONIA TERCERO

«Ninguna universidad nos ha dicho que no vayan nuestros alumnos»

Pilar Agustín Vicerrectora de Responsabilidad Social

Á. A.

LOGROÑO. Algunos medios se han hecho eco de los reparos de algunas universidades a recibir alumnos el primer trimestre, algo

que, según afirma la vicerrectora de Responsabilidad Social de la UR, Pilar Agustín, no ha afectado a los estudiantes riojanos. «Nosotros no tenemos noticias de ese tipo, no tenemos ningún socio que nos haya cerrado las puertas, que nos haya dicho que no vayan nuestros alumnos



y tenemos socios repartidos por todos los países del mundo». Desde un nuevo escenario, la Universidad de La Rioja sigue trabajando por impulsar los programas de movilidad internacional que este año se plantea destinos más próximos y estancias más cortas. Sólo seis alumnos harán sus matriculas con destino al continente americano. «Mi interpretación es que hay mucha incertidumbre sobre la apertura de fronteras, los vuelos a Estados Unidos, por ejemplo, no se

han restablecido, la situación en muchos países de Iberoamérica tampoco está muy clara, hay pocos vuelos y los billetes son caros», señala la vicerrectora, quien estos días trabaja para lograr la máxima normalidad posible de los Erasmus, una experiencia, a su juicio, muy enriquecedora «no solo para los que viajan, también para las instituciones universitarias y los propios alumnos que van a tener un alumno Erasmus en su clase y también para la propia Comunidad por el intercambio cultural que supone».



▶ 22 Julio, 2020

El Parlament da luz verde a la ILP para evitar un nuevo 'tasazo' en las universidades

La iniciativa, que recogió 70.000 firmas, ha obtenido el aval de todos los partidos

I. VALLESPÍN, **Barcelona**
La proposición para modificar la Ley de Universidades catalana para evitar que se vuelva a producir un nuevo *tasazo* como en 2012 —cuando las matrículas se encarecieron un 67%— da un nuevo paso en el Parlament, después que la Iniciativa Legislativa Popular (ILP) lograra 70.000 firmas y el aval de todos los partidos políticos.

Diferentes sindicatos y entidades estudiantiles, sindicatos

de profesorado, así como la asociación que agrupa a las universidades públicas (ACUP), impulsaron la ILP a principios de 2019. Consideran que la rebaja de las tasas "facilitaría el acceso a los estudios superiores, disminuyendo la discriminación por motivos económicos y generando una mayor cohesión social". De hecho, el Govern aprobó en junio la rebaja del 30% de las matrículas en el marco del acuerdo presupuestario con los

comunes, pero después de ignorar varias mociones que obligaban a su reducción.

Precios establecidos

La ILP reforma el artículo 117 de la actual Ley 1/2003 de Universidades de Cataluña, añadiendo un párrafo, estableciendo que los precios se aprobarán por decreto de Presidencia y "se situarán dentro de la mitad inferior de la horquilla de precios prevista" por la ley orgánica de

universidades. En los últimos años, el Gobierno central establecía una franja de importes de tasas y cada comunidad decidía en qué nivel se situaba. En 2012 Cataluña optó por la parte alta de la franja, lo que supuso el incremento del 67% del precio de las matrículas. Con esta modificación, los impulsores buscaban "blindar por ley la rebaja de las tasas", tal y como reconoció este martes en el Parlament Anna Rosselló, represen-

tante de la ILP que abrió el debate parlamentario. Rosselló también recordó las constantes protestas estudiantiles durante los últimos ocho años y la respuesta policial que tuvieron. "El camino no ha sido fácil. Defender la pública no es ningún delito", remachó.

Los partidos de la oposición coincidieron en la necesidad de defender unos precios que no supongan una barrera para ningún alumno y reprocharon a Esquerra Republicana que no se decidiera a reducirlos antes. Los grupos que forman el Govern —Junts per Catalunya y republicanos— apuntaron que reducir las tasas supone un coste de 48 millones y apostaron por reforzar las becas, después de admitir que actualmente "el acceso no es equitativo".



POLITICA CIENTIFICA Y TECNOLOGICA



► 22 Julio, 2020

R. S. -Madrid

España es un país que cuenta con profesionales y centros de primer nivel en el ámbito de la investigación y la innovación. Lo pone de relieve el informe «European innovation scoreboard 2019». Sin embargo, ocupa el puesto décimoquinto en el ránking de innovación de la Unión Europea y ello se debe, principalmente, a las carencias en lo relativo a su valorización y comercialización. Hace cinco años, la Fundación «la Caixa» puso en marcha la primera línea de actuación del programa CaixaImpulse, el Validate: pretende dar apoyo a proyectos incipientes en el proceso de transferencia de la tecnología. Hace solo un año, impulsó la segunda línea de acción con CaixaImpulse Consolidate: ofrecer acompañamiento a proyectos en estados más avanzados de desarrollo para atraer financiación de inversores y poder llegar al mercado.

Hasta este año, gracias a esta iniciativa, en la que colaboran la Fundación «la Caixa» y Caixa Ca-

La Fundación «La Caixa» impulsa 23 proyectos para facilitar su inmersión en el mercado

Establecer puentes entre la ciencia y el emprendimiento



El investigador Alberto Martín, de la Fundación Privada Salut del Consorci Sanitari del Maresme, con su equipo

pital Risc, se han impulsado 102 proyectos, 23 de los cuales ya son un «spin-off» y dos de ellos están en proceso de licencia. En la convocatoria de este año se han seleccionado 23 proyectos más, 20 de los cuales pertenecen a CaixaImpulse Validate. De estas iniciativas biomédicas, elegidas entre un total de 109, una decena se enmarcan en el campo de las terapias y desarrollo de fármacos y las 10 restantes son proyectos «medtech», que contemplan técnicas de diagnóstico, dispositivos médicos

y proyectos de salud digital. En cuanto a CaixaImpulse Consolidate, se presentaron 40 proyectos, entre los que se han seleccionado 3, 2 de España y 1 de Portugal, que fueron ya elegidos en CaixaImpulse Validate. Cada una de las 23 iniciativas seleccionadas recibirá un apoyo económico que puede alcanzar hasta 100.000 euros, en el caso del Validateate, y hasta 300.000, en el del Consolidate.

Ángel Font, director corporativo de Investigación Científica de la Fundación «la Caixa», señala que «CaixaImpulse juega un papel crucial estableciendo puentes entre la investigación biomédica y el emprendimiento, los cuales contribuyen a superar lo que se conoce como «death valley», el punto muerto en el que se quedan muchos proyectos, que no llegan al mercado por falta de apoyo económico». «La finalidad es que los resultados de la investigación aporten nuevas soluciones para dar respuesta a grandes retos de la salud y que reviertan en los pacientes y en la sociedad en general», resume Font.



Impulso para que la innovación biomédica llegue al mercado

BARCELONA Redacción

Con el objetivo de que los esfuerzos y la calidad investigadora con un alto potencial de impacto en la salud lleguen al mercado, la Fundació La Caixa ha dado a conocer los 23 proyectos biomédicos de innovación seleccionados dentro del programa CaixaImpulse.

El programa facilita el camino a recorrer entre la investiga-

La Fundació La Caixa financia 23 proyectos que dan respuesta a los retos principales en salud

ción biomédica y el emprendimiento. Y quiere evitar que muchos proyectos de alto potencial para la salud se queden sin proyección por falta de apoyo económico.

En el programa CaixaImpulse Validate se han escogido 20 proyectos que recibirán una ayuda de hasta 100.000 euros, así como un programa de acompañamiento. También contarán con *feedback* por parte de la industria y se les facilitará apoyo

en la inmersión en el mercado.

Entre estos proyectos se abarcan retos como el abordaje del dolor neuropático con fármacos duales innovadores, una diana innovadora contra la metástasis en cáncer de pulmón, la localización no invasiva del foco de convulsión en la epilepsia o el uso de la inteligencia artificial para trastornos neurológicos

Los criterios de selección han estado basados en el análisis de la calidad de la ciencia y la viabilidad técnica del activo, en el potencial de transferencia, y en la implementación, ejecución y plan de desarrollo. “La finalidad es que los resultados de la investigación aporten nuevas soluciones para dar respuesta a los grandes retos de la salud”, señaló Àngel Font, director corporativo de Investigación Científica de la Fundació La Caixa.

También se dieron a conocer los tres proyectos seleccionados en CaixaImpulse Consolidate, un programa para ofrecer acompañamiento a aquellos que ya han superado la fase de desarrollo y que puede llegar hasta los 300.000 euros cada uno. Uno de los proyectos trabaja con un exoesqueleto robótico para neurorrehabilitación intensiva dirigida a pacientes de ictus.●



El Oceanográfico de Gijón rechaza integrarse en el CSIC

Los responsables de los centros territoriales, indignados con la medida de Pedro Duque **P. 6**

► 22 Julio, 2020

El director del Oceanográfico de Gijón se opone a su integración en el CSIC

Javier Cristobo asegura que los dirigentes de los centros territoriales están «indignados» con la medida anunciada por Pedro Duque

EUGENIA GARCÍA

GIJÓN. La noticia de que el ministro de Ciencia, Pedro Duque, integrará el Instituto Español de Oceanografía (IEO) en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) ha caído como un jarro de agua fría en el organismo. «Estamos indignados», reconocía ayer el director de la sede gijonesa del IEO, Javier Cristobo, aún sin salir del estupor que le provocó recibir la carta en la que el titular de Ciencia anunciaba la medida.

No solo ha chocado la decisión, sino también que el ministro diga que se tomó «tras escuchar las opiniones y propuestas de investigadores, técnicos, gestores y representantes sindicales». «No sé cómo se atreve a poner eso, porque nadie ha consultado a los directores de los centros», criticó Cristobo, quien «tenía la esperanza» de que los rumores que desde hace tiempo corrían por los sectores de investigación y pesqueros no se cumplieran. Les tranquilizó, la semana pasada, el propio secretario general de Innovación, Rafael Rodrigo, quien aseguró al presidente de la patronal del sector pesquero, Javier Garat, que el IEO seguiría siendo



Javier Cristobo, en el Instituto Oceanográfico de Gijón, que dirige desde hace once años. JUAN CARLOS TUERO

independiente. Ahora, Duque anuncia lo contrario pese a la clara oposición de los directores de los centros territoriales y, según Cristobo, «la mayoría de sus trabajadores», a quienes no convence en absoluto su argumento de que su integración en el CSIC servirá para «revitalizar la investigación que realiza y fortalecer la estructura científico-técnica y administrativa» este organismo público de investigación.

El IEO, lo reconoce el propio ministro en su misiva, «atravesada una situación especialmente complicada» que en opinión de

Cristobo se soluciona «dando medios y capacidad de gestión» a una institución que cuenta con un excedente presupuestario de unos 80 millones de euros que no puede utilizar porque las normas administrativas se lo impiden y, mientras tanto, no tiene

«La crisis se soluciona poniendo medios y capacidad de gestión, no integrándonos en un organismo aún mayor»

para gastar en combustible para sus barcos o para construir maquinaria necesaria en las investigaciones. «Es rocambolesco», lamenta Cristobo.

«Somos interlocución directa con el sector pesquero y tenemos muchos contratos de investigación. No creemos que sea la solución que nos engloben en un organismo mayor y nos hagan perder capacidad de gestión y autonomía», argumenta el director del centro gijonés, donde de los 150.000 euros que gastan al año solo se ha recibido una financiación de 35.000.



La ciencia del mar en Canarias recupera el optimismo al pasar el Oceanográfico al CSIC

La solución a la grave crisis del IEO permitirá a los investigadores isleños retomar su actividad

El Día
 SANTA CRUZ DE TENERIFE

Por fin se atisba luz en el horizonte de la investigación en el mar en Canarias después de que la dimisión en bloque de la cúpula del Instituto Español de Oceanografía (IEO) y su incapacidad para gastar fondos alcanzaran de lleno a las Islas, colapsando también los proyectos canarios. El IEO pasará a ser Centro Nacional bajo el paraguas de la Agencia Estatal Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), así como otros dos centros: el Instituto Geológico y Minero de España (IGME) y el Instituto Nacional de Investigación y Tecnología Agraria y Alimentaria (INIA).

Estos tres centros, que acumulan años con problemas de gestión administrativa y científica, dejarán por tanto de ser organismos públicos de investigación independientes. Es una decisión del Ministerio de Ciencia e Innovación plasmada en un Real Decreto, actualmente en proceso y que se espera pueda ser aprobado en otoño, según informó ayer la agencia Efe. Los trabajadores mantendrán sus puestos de trabajo, los centros conservarán sus presupuestos, sus institutos o laboratorios, así como su identidad histórica o nombre, y se buscarán sinergias con los centros del CSIC que investiguen en los mismos ámbitos.

El ministro de Ciencia e Innovación, Pedro Duque, manifestó ayer a Efe que se trata de "responder a las dificultades que hemos visto que se acumulan a lo largo de los años y que afectan a problemas de administración, a la producción

científica o a los servicios". "El objetivo es que tanto los científicos en su labor investigadora como los investigadores y técnicos en su labor de servicios tengan la agilidad, el apoyo administrativo necesario y las reglas correctas, lo más parecidas a las de otros científicos".

Esta decisión llega después de probar otras medidas -como eliminar la intervención previa- que no han dado suficientes frutos. Para Duque, "es el momento de realizar un cambio importante, que va a beneficiar a toda la parte técnica y científica. Es pragmático y no necesita de la aprobación de una ley", la ley de la ciencia de 2011 contempla la reorganización de este tipo de organismos. El titular de Ciencia detalló que se han sugerido otras posibilidades, pero esta es la "única posible", que cumple además con lo que dicen los científicos y técnicos: "todo el mundo ha entendido que como están no se podían quedar, y a corto plazo, si se quiere una mejora sustancial esta es la opción", estar en el CSIC.

"Claramente lo hemos hecho pensando en la mayoría, para que la gente deje de trabajar en condiciones precarias, restrictivas y, en muchos casos, incomprensibles", afirmó el ministro, quien añadió que se trabajará por que todo el mundo encuentre su acomodo. Duque se dirigió por carta al personal del IEO, IGME e INIA y, en ella, señala que uno de los principales asuntos que encontró al llegar era la "difícil situación" de los organismos públicos de investigación, tras una década en la que se había dado "la espalda" a la ciencia en general. "Tras escuchar las opiniones



El buque del Instituto Español de Oceanografía *Ramón Margalef* en la zona de la erupción de El Hierro en 2011. | EFE

► La decisión del Ministerio de Ciencia abre la puerta al desbloqueo de los proyectos canarios

y propuestas de investigadores, técnicos, gestores y representantes sindicales de los tres organismos y analizar en profundidad la situación, estamos dando los pasos necesarios para que estos se conviertan en Centros Nacionales dentro de la estructura de la Agencia Estatal del CSIC", detalla.

La solución devuelve el optimismo a la investigación canaria después de que los científicos adscritos al centro ubicado en Santa Cruz de Tenerife del Oceanográfico lle-

varan más de siete meses sin poder gastar un euro en guantes, boyas o personal. A esto se unió la situación burocrática del organismo público de investigación (OPI), que, unida a la contingencia de la Covid-19, les impidió salir al mar para recoger muestras y así seguir estudiando el entorno marino de Canarias durante casi un año y medio.

Todas las contingencias provocaron una consecuente pérdida de tiempo de ejecución de proyectos de investigación competitivos a nivel nacional y europeo. Sin embargo, y a pesar del hartazgo y la incertidumbre, los científicos han tratado de continuar sus estudios en base a cualquier dato que llegue a sus manos -aunque no sea propio- para cumplir los estrictos requisitos de estas subvenciones públicas. Según el ministro, "lo hacemos

convencidos de que es la mejor opción" para aumentar las capacidades de la investigación española y para mejorar la gestión científica y administrativa de los centros.

En la misiva, Duque se detiene en el caso del IEO, que "atravesaba una situación especialmente complicada" y ante la que el Ministerio hace meses ya intervino. Así, se creó un grupo de trabajo con científicos y gestores tanto del Instituto como externos para elaborar un informe de la situación y proponer medidas. Por ejemplo, hace unos meses el IEO tuvo problemas para comprar combustible y víveres y contratar tripulación lo que pudo provocar que sus buques se quedaran en puerto. Para evitar el parón mientras se resolvía el problema, se decidió que el CSIC cediera combustible.



EDUCACION, SECTOR



ESPAÑA | **COMISIÓN DE RECONSTRUCCIÓN**

El PSOE cede en la concertada para evitar un fracaso político

POPULARES Y SOCIALISTAS ACARICIAN UN ACUERDO PARCIAL

SANIDAD

Las negociaciones fructifican con la creación de una Agencia de Salud

POLÍTICAS SOCIALES

La rectificación en la concertada acerca a PSOE, ERC y Junts, pero no al PP

ECONOMÍA

No habrá consenso en las medidas para reactivar la economía. Sí lo habrá para la UE.



La pandemia saca a flote la carestía digital en los coles

► El Govern admite que el 81% de los centros carecen de fibra óptica de calidad

► Educació invertirá 185 millones y dará 385.000 dispositivos a alumnos y profes

CARLOS MÁRQUEZ DANIEL
 BARCELONA

Las tragedias suelen poner contra las cuerdas al sistema público. La pandemia, por ejemplo, ha llevado la sanidad al límite. Pero también ha expuesto carencias en otros ámbitos, como la educación. El Govern anunció hace unos días una inyección extra de 370 millones de euros en educación, lo que permitirá, entre otras cosas, parchear una de esas tareas pendientes: la digitalización de las escuelas. Según datos del Departament d'Educació, el 81% de los centros públicos necesitan instalar o actualizar su fibra óptica para que la enseñanza digital pueda realizarse sin fisuras. Se pondrán a ello con un plan a cinco años que incluye el reparto de dispositivos tanto a los alumnos de familias más vulnerables como al grueso de los maestros de la pública. Dos pájaros de un tiro, puesto que se ayuda a reparar la brecha digital y se prepara a toda la familia educativa ante la posibilidad de un nuevo confinamiento que haga retomar las clases virtuales.

Cada semana una rueda de prensa. Más o menos. Esa es la cadencia con la que Educació va informando sobre los detalles del nuevo curso. Empezó hablando de las cuentas, siguió con algunos detalles sobre cómo de presencial será el curso, siguió con el número de 8.258 nuevos pro-



MANU MITRU

► Una maestra se conecta desde el aula por Zoom en la escuela Octavio Paz de Barcelona.

casi 1.050 módulos en escuelas públicas

Nuevo curso, más barracones

Habrán más barracones. O como dice el Govern, más «módulos prefabricados no estructurales». Pero hay una explicación que tiene que ver con lo imprevisible que se ha vuelto todo con el coronavirus. De los 1.013 repartidos por todo el territorio catalán durante el curso pasado, lo que afecta a un total de 20.000 alumnos, 72 debían retirarse de cara a septiembre, pero se ha decidido dejarlos por ahora, no fueran a ser necesarios por los caprichos de la pandemia. Sumados a los 36 que está previsto que se coloquen para dar respuesta a la creciente demanda sobre todo en la secundaria, el curso

2020-21 empezará con 1.049 aulas metálicas. En total, 93 escuelas catalanas funcionan íntegramente en contenedores.

El Govern dispone de un plan a siete años vista para que de esos más de mil barracones solo queden 300 que siempre estarán porque responderán a situaciones temporales, ya sean unas obras o la creación de nuevos

Educació no retira los 70 previstos por temor a que vuelvan a ser necesarios por culpa de la pandemia

grupos en determinadas líneas. En esa reducción paulatina, este verano debían jubilarse esas 72 cajas. A más largo plazo, las 71 obras en marcha en escuelas públicas permitirán eliminar un total de 249. A ellos hay que sumar lo que acaba de aprobar el Govern: 17 nuevas construcciones y grandes ampliaciones, por valor de 91 millones de euros, que sacarán de los coles otros 69 módulos. De estas últimas actuaciones, 10 hacen referencia a nuevas escuelas, lo que permitirá saldar viejas cuentas pendientes, como es el caso de los coles proyectadas en Rubí, Viladecans, Vilafant o Vila-rodon.

fesionales para el sector educativo (5.417 son profesores y el resto, personal de atención educativa, monitores y administración). Ayer era el turno del plan de digitalización y el detalle de las nuevas obras previstas en escuelas públicas catalanas. Falta por concretar, eso vendrá antes de agosto, el detalle de los planes que cada escuela tiene que presentar para adaptarse a las peculiaridades del nuevo curso, con la creación de grupos estables educativos que funcionarán de manera estanca todo el año, y el reparto de esos más de 8.000 refuerzos, lo que, sin duda, abrirá un nuevo frente entre la pública y la concertada. Todo, regado con la afilada mirada de los sindicatos, que no perdonan una al Govern y no cesan en su demanda de más y mejores medios.

TODOS A LA VEZ // En cuanto al plan digital, Bargalló resumió los objetivos del siguiente modo: «Se trata de conseguir que todos los centros públicos, desde infantil hasta la formación profesional y las escuelas de régimen especial, dispongan de una conexión sin cables de alta calidad y que permita trabajar a todo el profesora a pleno rendimiento en el mismo momento». La misión ya se presentó en diciembre del 2019, pero ahora se muscula en presupuesto y se acorta en el tiempo. Pretendíamos dar respuesta a los retos tecnológicos de la sociedad, y ahora, debemos seguir ese mismo camino, pero en el contexto de la pandemia», detalló Mar Camacho, directora general de Innovació, Recerca i Cultura Digital. Eso pasa por mejorar o instalar fibra óptica en 2.800 centros, que suponen el 81% del total de colegios públicos de toda Catalunya.

Al margen de mejorar la conexión en el centro, la conselleria también tiene previsto repartir cerca de 300.000 dispositivos a alumnos de familias desfavorecidas, así como 110.000 paquetes de conectividad. Del mismo modo, están previstos un máximo de 85.000 ordenadores para profesores para que no suceda algo insólito: que en otro confinamiento tenga que usar de nuevo sus propios portátiles. =



► 22 Julio, 2020

La escuela concertada, último escollo para los pactos de reconstrucción

El Congreso aprobará las conclusiones económicas, sanitarias y europeas

LEONOR MAYOR ORTEGA
 Madrid

Las conclusiones de la comisión de reconstrucción llegarán hoy a su votación definitiva en el pleno del Congreso envueltas en un halo de misterio sobre si prosperarán a no. Los grupos parlamentarios mantuvieron ayer intensas negociaciones que permitirán salvar buena parte del trabajo de la comisión, pero anoche aún pendía de un hilo el paquete de medidas sociales por la escuela concertada.

Tras estallar la crisis del coronavirus, Pedro Sánchez propuso unos pactos de la Moncloa al estilo de los que impulsó Adolfo Suárez en 1977. Pero esa iniciativa topó con la oposición de Pablo Casado y, al final, se optó por crear una comisión parlamentaria que tomase medidas para paliar los efectos de la Covid-19. Esta comisión ha trabajado en cuatro grandes áreas: social, económica, sanitaria y europea. Y ha redactado unas conclusiones que ayer se debatieron en el pleno y hoy se votarán.

Los trabajos en materia de sanidad y de Unión Europea no han resultado controvertidos y se prevé que hoy se aprobarán sin problemas, sobre todo, después del acercamiento que lograron socialistas y populares en las negociaciones de ayer. El PP consiguió que se aceptasen su propuesta para crear una Agencia Nacional de Salud y su plan para la renovación tecnológica de los centros sanitarios.

Y aunque anoche no había adelantado el sentido de su voto, es probable que el partido de Casado apoye esas conclusiones para mejorar la sanidad, que también contarán con el respaldo de los dos partidos del Gobierno, PSOE y Unidas Podemos, y de Ciudadanos y Compromís. En el bloque del no se situarán JxCat, el PNV y Bildu. Más País aún



KIKO HUESCA / EFE

La exministra Ana Pastor, portavoz del PP en la comisión para la reconstrucción

no había decidido ayer su voto.

Las conclusiones sobre Europa contarán con un apoyo amplio. Además de socialistas y Unidas Podemos se da por hecho que los populares las respaldarán y también Cs, JxCat, PNV, Más País y Compromís.

El PP se plantea apoyar dos paquetes de medidas, y Vox no desvela si participará en la votación de hoy

Parte de la incertidumbre de los resultados de la votación de hoy obedece al hecho de que ERC no desvelará si apoya el trabajo de la comisión hasta el último momento. Y rizando el rizo, Vox, que abandonó la comisión, no dice ni siquiera si participará

o simplemente se ausentará de la votación.

A pesar de estas incógnitas, es casi seguro que también prosperarán las conclusiones en materia económica con las que se tratará de aliviar la crisis que la Covid-19 y el confinamiento han dejado a su paso. Prosperarán gracias a la buena sintonía que Sánchez ha logrado establecer con Inés Arrimadas durante la etapa del estado de alarma, que llevará a Ciudadanos a sumarse al bloque del sí configurado por PSOE, Unidas Podemos, Más País y Compromís.

El PP no cederá en este campo al considerar que las medidas acordadas se alejan de su modelo "de creación de empleo y bajada de impuestos". El PNV y Bildu también se decantarán por el no y se da por hecho que Vox seguirá ese mismo camino si al final opta por participar en la votación.

Las cosas son más polémicas

en el ámbito de las medidas sociales. Los partidos del Gobierno han topado con la escuela concertada. El paquete de conclusiones en el área social plantea dar solo ayudas a la escuela pública, lo que PP, Vox, Ciudadanos, PNV y JxCat consideran inaceptable. Ayer el partido de Laura Borràs presentó una enmienda destinada a buscar el acercamiento, pero PSOE y Unidas Podemos pactaron otra con ERC que irritó a Ciudadanos al considerar que los alumnos de los colegios concertados quedarán desprotegidos.

Los naranjas ya han anunciado su voto en contra, lo mismo que el PP, PNV, Bildu y, muy posiblemente, Vox. Más País aún no ha decidido el sentido de su voto, por lo que la aprobación de este paquete de medidas sociales quedará en manos de ERC, que podría salvarlo con su voto afirmativo y de JxCat, que se debate entre la abstención y el no.●



► 22 Julio, 2020



Una profesora imparte clase en el centro concertado Padre Piquer, en Madrid. / LUIS SEVILLANO

PSOE y Podemos piden ahora no excluir a la concertada de las ayudas por la covid

Los partidos del Gobierno pactan con ERC una enmienda al dictamen de la comisión de reconstrucción del Congreso

IGNACIO ZAFRA, **Valencia**
El PSOE y Unidas Podemos dieron ayer un giro respecto a la escuela concertada. Ambos partidos registraron con ERC una enmienda para eliminar la exclusión que inicialmente habían planteado respecto a este tipo de enseñanza —que es de titularidad y gestión privada, pero está sostenida con fondos públicos—, de forma que también pueda acceder a los fondos extra que van a aprobarse para adaptar los centros educativos a la epidemia del coronavirus.

La propuesta se introdujo en una enmienda al texto del dictamen de la Comisión de Reconstrucción Social y Económica del Congreso de los Diputados, que empezó a votarse ayer de forma telemática y concluirá hoy. El resultado era incierto: los tres partidos, que suman 168 diputados (de los 350 que tiene la Cámara) necesitaban el apoyo o la abstención de otras formaciones, lo cual no estaba garantizado.

La escuela concertada había reclamado igualdad de trato respecto a la red pública. Lo mismo habían hecho varios partidos de la oposición, de forma destacada el PP, Cs y el PNV. Los dos partidos que integran el Gobierno optaron finalmente por introducir una enmienda que abre la puerta a que también la concertada pueda recibir dinero público adicional. Y decidieron pactarla con ERC, una formación que aunque no está especialmente inclinada hacia la concertada —un tipo de

enseñanza en la que predominan los centros religiosos— si tiene sintonía con una de sus ramas, las cooperativas de profesores que abundan, por ejemplo, en el área metropolitana de Barcelona. La enmienda pactada pone el acento en que los fondos adicionales que el Gobierno entregará a las comunidades autónomas deben destinarse a los centros que matriculen a alumnos con más necesidades.

La votación de las enmiendas, en un proceso inédito diseñado por la covid, empezó anoche de forma telemática y el plazo se mantendrá abierto hasta hoy a

los ocho de la mañana. Si todo va bien, hacia las 10.30 se conocerá el resultado de las votaciones de las enmiendas. Y a continuación volverá a abrirse el plazo para votar el dictamen, una fase que se espera que sea mucho más rápida y dure en torno a una hora.

La enmienda pactada por socialistas y Podemos con ERC mantiene las dos primeras frases del artículo 18.1 del texto, que versa la política educativa: "Incremento de los recursos públicos dedicados a la educación y las becas. Fortalecer la educación pública como columna vertebral de nuestro sistema educativo incrementan-

do la inversión de forma coordinada con las comunidades autónomas en el marco de la Conferencia Sectorial". Con ello, según fuentes parlamentarias de los partidos del Gobierno, queda claro que la apuesta del Ejecutivo sigue siendo que la escuela pública sea el núcleo del sistema educativo. La tercera parte del artículo, en cambio, se modifica. En lugar de decir: "La totalidad del incremento de la inversión irá destinado a la educación pública de gestión directa", señala que dicho incremento "irá destinado a cerrar la brecha educativa, dando prioridad a todos aquellos centros que atiendan a alumnado en situación de vulnerabilidad".

Búsqueda de apoyos

Fuentes parlamentarias socialistas señalaron que el fin que se buscaba con la primera redacción era el mismo: priorizar a los alumnos más vulnerables, que acuden de forma muy mayoritaria a la escuela pública (que acoge a siete de cada 10 alumnos sin recursos y al 79% de los alumnos de origen inmigrante). Pero con el redactado inicial se dejaba fuera al sector de la escuela concertada que también atiende a este tipo de alumnado, lo que daba pie a una discriminación, y por ello se decidió cambiarlo.

PSOE y Podemos esperaban que, además de ERC, la propuesta recibiera el apoyo de otros grupos de izquierda, como Más País y Compromís, y que otros partidos permitieran que saliera adelante al menos con la abstención. Ciudadanos, una de las fuerzas que podía dar ese respaldo y con la que el PSOE negoció un acuerdo, descartó darle su apoyo y se mostró muy crítico: "El texto que han negociado de forma chapucera y a última hora con ERC no defiende ni la equidad, ni la libertad de elección de las familias", señaló su portavoz educativa, Marta Martín. Y el PNV preveía oponerse a todas las enmiendas educativas al considerar que se trata de una materia de competencia exclusivamente autonómica.

Un plan de compensación educativa de 40 millones

El Consejo de Ministros aprobó ayer una inversión de 40 millones de euros para una nueva edición del Programa para la Orientación, Avance y Enriquecimiento Educativo (Proa), una iniciativa de compensación educativa que puso en marcha el Ejecutivo del socialista José Luis Rodríguez Zapatero y que desapareció en 2012, tras la llegada de Mariano Rajoy, del PP, a la presidencia. El Ministerio de Educación señaló que su reactivación responde a la situación de "emergencia" escolar generada por el coronavirus.

La distribución de los fondos se realizará en función de alumnos escolarizados en primaria y secundaria (50%); el porcentaje de alumnos con necesidades específicas de apoyo educativo (20%); la tasa de idoneidad a los 15 años (20%), y la dispersión de la población, en base al Censo de Población y Vivienda de 2011. Con esos criterios, las comunidades que más fondos recibirán serán Andalucía (5,3 millones), Cataluña (4,5), Madrid (3,7), Comunidad Valenciana (3,4), Galicia (2,3) y Murcia (2,2).



Santillana y la Unesco debaten sobre el futuro de la educación

CINCO DÍAS
MADRID

La Oficina Regional de Educación para América Latina y el Caribe (Orealc/Unesco Santiago) y la Fundación Santillana han firmado un acuerdo de colaboración en relación con el programa *Futuros de la educación. Aprender a transformarse*, una iniciativa de la Unesco cuyo objetivo es reinventar la manera en que el saber y el aprendizaje pueden configurar el futuro.

Ambas instituciones lanzarán una serie de seminarios y consultas en línea enfocadas en América Lati-



La sostenibilidad humana del problema es uno de los puntos de debate. EFE

na y el Caribe, que buscan explorar las transformaciones, profundas y fundamentales, que son posibles para la organización futura de las sociedades, la política, la economía e incluso las culturas, e indagar sobre el papel que puede jugar la educación para facilitar dichas transformaciones.

Con la mirada puesta en 2050 y más allá, el proyecto busca discutir el papel de la educación en cuatro ejes: la sostenibilidad humana y del planeta, la producción, acceso y gobernanza del conocimiento, el fomento de la ciudadanía y la seguridad laboral y económica.



ANNA SIMÓ

Arranca el juicio a la Mesa del Parlament

▼ La ex diputada de ERC es uno de los miembros de la Mesa del Parlament que desde ayer se sientan en el banquillo para ser juzgados por permitir la tramitación de las leyes del *procés*. Los compañeros de Carme Forcadell en este órgano están acusados de desoír al Tribunal Constitucional.

VOX POPULI



MARTÍ MARCH

Baleares defiende el catalanismo de la selectividad

▼ El consejero de Educación del Gobierno de Baleares, del PSOE, aseguró que es «bueno y adecuado» que en las pruebas de acceso a la universidad se incluyera un texto que califica al castellano como «la lengua de un imperio». Resulta lamentable que el PSOE asuma la ideología nacionalista.



IRENE ARCOS

Una Antígona de hoy inaugura el Festival de Mérida

▲ Una nueva versión de *Antígona*, dirigida por el mexicano David Gaitán y protagonizada por la actriz madrileña, inaugura esta noche la edición 66 del Festival de Teatro Clásico de Mérida. El estreno contará con la presencia de los Reyes, en otra demostración de la Corona de apoyo a la cultura, uno de los sectores más afectados por la crisis.



ÀNGEL LLÀCER

Cuando parecía que no se podía hundir más TVE

▼ El equipo de Rosa María Mateo trabaja para dejar hundida TVE cuando se marche, de eso no cabe duda. Su última ocurrencia ha sido estrenar *Bloqueados por el muro*, un concurso presentado por el actor catalán, que apenas logra el 4% de audiencia y con ello hiere mortalmente al *Telediario*. Y eso que el veterano *Corazón* les funcionaba...



JUAN ANTONIO MORALES

Artífice del 'renacer' del Joventut

▲ El histórico jugador del Joventut de Badalona, con el que conquistó el cetro europeo, es el actual presidente -sustituyó a Villacampa en 2017- de uno de los clubes de básquet con más solera de la ACB. Su figura ha sido clave para el renacer del equipo verdinegro, que en los últimos años ha atravesado una dura situación económica y deportiva.